
A04 2010年10月28日 星期四

编辑：王健 美编：金红 组版：韩舟

重点

直击战略调价
“景芝”顺势提振鲁酒信心

今夏以来，以茅台、五粮
液为首的高端白酒掀起了淡
季涨价风潮，一路高歌猛进，

在“涨价风”主流冲击下，全

国白酒板块纷纷跟进，涨声
一片。山东是白酒销售第一

大省，作为中国白酒二线品
牌最集中的区域，鲁酒的一

举一动备受关注。被业内和

全国经销商关注的鲁酒板

块，中国“芝麻香”领军企业

山东景芝酒业在10月25日正

式启动调价计划，将“一品景
芝·尚品”单瓶价格提到千元

以上，从而催生了鲁酒企业

高端白酒步入新的发展时
代。

行业权威人士分析，“景

芝”在鲁酒阵营中是一个极

其特殊的企业。其酿制资源

稀缺、工艺独特、香型极具独

创性、科研实力雄厚，加上深

厚的历史文化底蕴，多年来

所获殊荣与桂冠均居鲁酒之

首，在全国亦名列前茅。企业

在潜心打造品牌，加快产品
结构调整中积淀了迅速扩张

的能量，高擎鲁酒振兴大旗，

领跑中国芝麻香白酒走向全

国是迟早的事情。

记者：回顾10月上旬，在

号称中国第一会的全国秋季

糖酒会上，鲁酒企业集体发

力，一举打破山东白酒近十

年的沉闷格局，高调掀起一

场声势浩大的“创领芝麻香

型运动”，备受全国同行关注

和好评。

糖酒会闭幕仅半月，景

芝酒业旗下的芝麻香型代表

产品率先亮出了鲁酒涨价的

旗帜。请问，是什么原因促使

景芝做出这次重大调价决策

的？

景酒领导：景芝这次调

价是蓄势而发，顺势而为，是

景芝酒业以市场突破为引

领，以品质、品牌建设、文化

建设为支撑，推动业绩全面

提升的最佳时机，对芝麻香

高端品牌价值予以准确的市

场定位，也是对一品景芝·芝

麻香的再次检阅，此次价格

调整企业满怀信心。

资源的稀缺与市场需求

旺盛形成矛盾，上涨势头旺

盛的市场现实促使景芝酒整

体调价。景芝在确保品质不
动摇的前提下，通过提高价

格来平衡市场供应，这也是

景芝酒业“用真心酿造真诚”

经营理念的充分体现。以保

持景芝芝麻香的可持续发

展。“一品景芝”是山东白酒

迄今为止唯一的国家地理标

志保护产品，离开景芝镇就

不能酿出景芝芝麻香酒。受

地理环境、气候条件、工艺要

求等多方面因素影响，酿酒

资源非常稀缺。因此，面对消

费上涨势头旺盛的市场现

实，景芝酒业决定未雨绸缪，

一方面持续进行产能扩张，

以保障景芝芝麻香的正宗品

质，另一方面提高主导系列

产品价格，以缓解市场供需

矛盾。

记者：“一品景芝”作为

极富个性化的芝麻香型代表

品牌，全国行业专家们是怎

么评价的？

景酒领导：中国白酒行

业泰斗、全国著名酿酒专家

周恒刚在景芝芝麻香荣获

“中国白酒著名创新品牌”新

闻发布会上说：“景芝芝麻香

清爽淡雅，回味悠长，风格突

出。芝麻香有很高的技术含

量和优势，我认为这个香型

前途光明。为什么这么说呢？

因为酱香型的代表就是茅

台，浓香型以五粮液为代表，

芝麻香呢？那就是以景芝酒

为代表，景芝酒可以说是领

军酒。”

中国著名酿酒专家、历

届全国评酒专家组成员高月

明先生曾评价说：“芝麻香型

白酒一是质量精。内在质量

清淡幽雅，回味悠长，特别

是芝麻香突出，货真价实；

二是技术含量高。与酱香、

清香、浓香相比有自己的特

殊工艺，原料是多元化的，

微生物是多微化的，检测手
段是认真把关的，特别是贮

存时间的掌握，非常重要，一

般是做不出来的；三是产品

少，稀者为贵，工艺高超，不
易假冒。”

全国著名酿酒专家粱邦

昌说：“芝麻香型白酒在生产
实践中发现并发展起来，经

历了一个艰难而漫长的过

程，这种产品的储存时间长，

制造工艺复杂，产量极少，生

产成本相对较高，所以价格
应最昂贵。”

中国白酒泰斗沈怡方也

说：“一品景芝‘芝麻香幽雅

纯正，醇和细腻，香味协调、

风格典雅，余味悠长’。”很适
合高端消费者口味，在市场

经济销售精品酒的年代，价

格最贵的酒种将是芝麻香型

酒。几位白酒“权威”的话字
字千金，道出了一品景芝高
端品牌的价值所在。

记者：鲁酒一品景芝率

先提价突破千元大关，请问，

高端鲁酒比肩茅台、五粮液，

开创千元新高的品牌价值在

哪里？

山东轻工业协会领导：

鲁酒品牌价值迅速提升，树
立作为全国名酒的价值标杆
是振兴鲁酒发展的需要。就

当前鲁酒形势而言，整体发

展实力在不断壮大，同时各
白酒企业之间也存有差距，

白酒大企业集团在发展运营

上定位准确，科学规划，理性

思维，发展迅猛，品牌、品质、

酒文化建设和市场运营等方

面有着深层次的内涵。但有

些企业发展规划、产品定位
缺乏理性。

2009年9月12日举办的

“芝麻香·中国香”中国芝麻

香白酒发展高端论坛上确定

鲁酒主打品牌是芝麻香，芝

麻香市场前景看好。但有的

白酒厂家不具备生产技术能

力，好高骛远，定位不准确，

盲目上马芝麻香，模仿作秀

的产品质量难以保证，也搅
乱了鲁酒的个性化风格和发

展规划。鲁酒全国化的进程

正在加速，鲁酒芝麻香型白

酒已经得到了高端消费人群

的青睐。芝麻香白酒高附加

值酿造技艺、优雅品质和稀

缺的资源，决定了它的高价

值。芝麻香型白酒是鲁酒提

升品牌价值、跻身全国名酒

阵营的一把利器。

“一品景芝”是山东白酒

行业唯一获得的国家地理标

志保护产品，充分彰显出“一
品景芝”高贵的地域品质和

其不可复制移植。如同酱香

之于黔酒、浓香之于川酒、清

香之于汾酒，芝麻香给予鲁

酒极富个性化的品牌。其“环

境独特，资源稀缺，工艺复
杂，成品有限，高贵优雅，绿

色健康”等独特优势，成就

“一品景芝·创领中国芝麻

香”高端品牌传奇。在鲁酒进

入全国高端名酒阵营的进程

中，景芝酒业作为中国芝麻

香型白酒的创领者，扛起拉

升品牌价值的重任，这是众

望所归。

记者：“一品景芝”上市

几年以来，拉动了广大消费

者对芝麻香酒的追捧，作为

中国白酒市场发展潜力看好

的一个品类，这块“芝麻蛋

糕”让人眼热。在济南2010年

全国糖酒会上，十多家大小

企业打出了“芝麻香”旗号。

面对如此环境，景芝却提高

售价。作为专业经销白酒十

几年的资深经销商，请问您

是怎么看待这一现状的？

济南资深酒水经销商李

先生：芝麻香型酒1957年发

源于景芝、50年苦心研究发

展于景芝、2006年被国家正

式承认发扬光大也是景芝。

芝麻香是好香型，市场潜力

很大，所以近3年很多企业跟
进研究，技术水平参差不齐，

导致鱼龙混杂，伪“芝麻香”

夸大宣传，误导消费者的市
场搅局者肯定存在，这就降
低了芝麻香型白酒的价值

感、美誉度，混淆了白酒的品
质标准，误导消费者并严重

阻碍鲁酒的全国化进程。景
芝作为鲁酒品牌价值标杆，

这次通过调价来向广大消费
者传递芝麻香的真正价值，

树立高、中、低度芝麻香酒的

品质标准，维护芝麻香整体

形象，保护消费者的切身利

益。我们经销商对景芝调整

的价格予以接受，消费者反
映良好。唯一能够象征芝麻

香型白酒的品牌就是“一品
景芝”。景芝芝麻香是名酒品
质，高端品牌，品牌知名度、

价值及影响力与目前市场低

价位身份不符，对经销商来

说这次价格调整不会影响芝

麻香的销售。

景芝酒业，不仅是芝麻
香的始创者、国标制定者，更
是这种新香型白酒的推动
者、领军者。目前芝麻香型白

酒占全国白酒总产量不足
0 . 1%，而景芝芝麻香占全国
芝麻香型白酒产销量的90%

以上。

在“鲁酒复兴”时代大背
景下，“一品景芝”系列高端
白酒价位的调整必然助推鲁
酒板块的迅速崛起。

(荣刚)

据新华社北京10月27

日电(记者 卢国强 李舒)

北京警方27日通报，涉

嫌制造东直门爆炸案的犯
罪嫌疑人雷森当日在京落

网。

北京警方介绍，东直门

爆炸案发生后，警方高度重

视、连续工作。经过缜密侦

查，警方于27日将犯罪嫌

疑人雷森(男，21岁，汉族，

四川省南充市蓬安县人)抓
获。

警方表示，根据案件侦

办过程中获取的证据，已经
认定此案系雷森所为。据雷

森交代，他制造这起爆炸案

是因为个人原因。目前，此

案正在进一步调查中。

10月21日15时20分
许，北京市公安局110报警
服务台接报，称东直门外天

恒大厦北侧路边发生爆

响，有路人受伤。经初步
调查，一名路过现场的30

岁的美国籍留学生腿部
轻微受伤，已被送往医院

治疗。现场无其他人员受伤

及物品损坏。

东直门爆炸案

嫌犯雷森落网

本报济南10月27日讯(记者

刘爽) 记者从省红十字会获悉，

自25日我省10家医院试点器官捐
献以来，已有两人产生捐献意图。

其中，在千佛山医院住院的济南

人张军(化名)暂定本周末签订器
官捐献协议。

“家人想要纪念我、怀念我，看
一下影像资料就可以了，不必非要
对着冰冷的墓碑吊唁。”在千佛山医

院心内科病房内，患上心脏衰竭的

张军对记者说。今年56岁的张军目

前正在医院等待健康的心脏供体，

深知一个受体对于健康器官的渴
望，他表示，在苦等心脏供体的日子
里就萌生了一个想法：如果以后去

世了，一定要将自己健康的器官留

给别人，去拯救更多的人。

得知我省开启捐献器官试点

之后，张军就做通了妻子和孩子
的工作，然后与省红十字会取得了

联系，希望签订协议。“我等了这么

久，身体越来越差。即使等到了，如

果手术不成功，希望能立刻取走其
他的健康器官给别人。”因孩子在外

地上学，张军需等到本周末家人都

在场的时候签署捐献意向书。

千佛山医院医务部副部长宁

康介绍，张军的精神非常可嘉，医
院已在其要求下为其全身各个器
官做了检查，发现他因心脏衰竭

导致血液流通较慢，形成了长期
心力衰竭淤血型肝硬化。而对肾

脏进行化验也发现指标不太符合

移植标准。“我们将组织肾脏移植

专家择机再做深入检查，以确定

他的器官能否移植。”

在器官捐献试点启动之后，

记者从省红十字会获悉，根据统

计，包括张军在内，我省已有两名

济南人表示可以捐献器官。“接到

的咨询电话只有十几个，大多表示

再考虑一下。”省红十字会业务部工

作人员杨广宁称，目前器官捐献宣

传力度不够、传统思想影响太深、家

人反对仍是阻碍捐献者脚步的主要

原因。

器官捐献
试点启动之后，

我省已有两人表
示可以捐献器官。省

红十字会业务部工作人

员杨广宁称，目前器官捐
献宣传力度不够、传统思
想影响太深、家人反对
仍是阻碍捐献者脚
步的主要原因。

据新华社北京电 新华社27日
受权播发《中共中央关于制定国民
经济和社会发展第十二个五年规划
的建议》(以下简称《建议》)。《建议》于
2010年10月18日中国共产党第十七届

中央委员会第五次全体会议通过。

《建议》共分十二个部分，分别
是：加快转变经济发展方式，开创科
学发展新局面；坚持扩大内需战略，

保持经济平稳较快发展；推进农业

现代化，加快社会主义新农村建设；

发展现代产业体系，提高产业核心
竞争力；促进区域协调发展，积极稳
妥推进城镇化；加快建设资源节约
型、环境友好型社会，提高生态文明

水平；深入实施科教兴国战略和人
才强国战略，加快建设创新型国家；

加强社会建设，建立健全基本公共
服务体系；推动文化大发展大繁荣，

提升国家文化软实力；加快改革攻

坚步伐，完善社会主义市场经济体
制；实施互利共赢的开放战略，进一
步提高对外开放水平；全党全国各
族人民团结起来，为实现“十二五”

规划而奋斗。

中共中央关于制定“十二五”规划的建议发布

我省10家医院试点器官捐献启动3天———

已有两市民想要捐器官

准器官捐献志愿者：

“老公以为

我在开玩笑”

27日，记者联系上了身为会计
师的张丽(化名)，她是另外一名打
算签订捐献协议的市民。早在两年
前，张丽就萌发了捐献器官的想
法，但是一直找不到接收部门。看
到我省启动了试点之后，她又产生
了这个想法。

今年38岁的张丽告诉记者，两

年前，她打电话给济南市红十字会
咨询器官捐献事宜，却被告知“暂
时还不能接收。”

张丽的想法引来周围一些人的
不理解。“我都没跟父母说这个问题。

想先签了协议再说。”她只将这个事
情告诉了自己的老公。“我很早以前
提过这个事情，当时他没在意。我拿

着报纸给他看，说我要去签协议做捐
献器官的志愿者，他竟然说我是在开
玩笑，根本没有跟我认真继续讨论这
个话题。”

目前，张丽已经跟省红十字会
达成了基本协议，将抽空商谈签约
做器官捐献志愿者的事情。

本报记者 刘爽


